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ВЕТЕРАНСКОЕ 
СПАСИБО

ПРОГРАММА «МОЛОКО»

Национальный проект «Развитие 
АПК», выдвинувший на перед-

ний план отрасль животноводства 
как приоритетную, придал сель-
ским товаропроизводителям рай-
она новый импульс по переводу от-
расли на современные технологии. 
При этом здесь, не ожидая команд 
сверху и ориентируясь в основном 
на благоприятную рыночную конъ-
юнктуру, пошли не только по пути 
строительства новых молочных 
комплексов (ООО «Черноземье»), 
но и по менее затратному, но столь 
же эффективному пути реконструк-
ции имеющихся животноводческих 
помещений и оснащения их высо-
коэффективным и производитель-
ным оборудованием. При этом вто-
рое направление в развитии молоч-
ного животноводства на нынешнем 
этапе выбрало преобладающее 
большинство как самостоятельных, 
так и инвесторских аграрных струк-
тур.

Первыми начав активно зани-
маться модернизацией молочного 
животноводства, ливенцы заметно 
добавили в темпах прироста произ-
водства и закупок молока. Так, если 
в целом по области объемы закупок 
молока сейчас превышают соответ-
ствующий показатель прошлого го-
да на два процента, то в Ливенском 
районе — на 10 процентов. Поэто-
му далеко не случайно местом про-
ведения областного семинара-со-
вещания, посвященного вопросам 

интенсификации молочного живот-
новодства на основе реконструк-
ции животноводческих ферм в рам-
ках реализации государственной 
программы развития сельского хо-
зяйства, был выбран именно 
Ливенский район. В работе семина-
ра приняли участие руководители 
районных органов управления АПК 
и их отраслевых отделов, руководи-
тели сельскохозяйственных орга-
низаций, инвестиционных компа-
ний, а также представители  соот-
ветствующих областных служб.

Открывая работу выездного со-
вещания, стартовавшего на терри-
тории ОАО «Сосновка», замести-
тель руководителя департамента 
аграрной политики, начальник об-
ластного управления сельского хо-
зяйства и продовольствия В.И. Ко-
ротеев напомнил его участникам, 
что губернатором области 
Е.С. Строевым поставлена задача 
уже в текущем году не менее чем на 
10 процентов увеличить объемы 
производства молока в обществен-
ном секторе. И ее реализация — 
дело непростое, требующее комп-
лексного подхода, включающего в 
себя как повышение эффективно-
сти работы действующих ферм, 
строительство новых мощных жи-
вотноводческих комплексов, так и 
коренную реконструкцию действу-
ющих и временно неиспользующих-
ся животноводческих помещений.

Об опыте работы в этом направ-

лении, накопленном в районе, гово-
рил на семинаре глава Ливенского 
района Ю.Н. Ревин. 

А далее и началось то, ради чего 
и ехали в Ливны, на южную границу 
области, за сотню километров, аг-
рарники — осмотр реконструиро-
ванных и переведенных на совре-
менные технологии корпусов мо-
лочнотоварной фермы. Пояснения 
давал руководитель ОАО «Соснов-
ка» С.И. Завгородний. 

По собственной инициативе еще 
семь лет назад в этом хозяйстве ре-
шили, что в 21-м веке непозволи-
тельно вести производство молока 
по традиционной, еще советской, 
затратной технологии, к тому же не 
обеспечивающей должного каче-
ства продукции и поэтому низко-
рентабельной. В короткие сроки 
был изготовлен проект реконструк-
ции, и начались строительные рабо-
ты. К типовому рамному коровнику 
были пристроены два крыла, позво-

лившие после дальнейшей реконст-
рукции внутренней части помеще-
ния организовать в нем беспривяз-
ное содержание дойного стада. Для 
теплоты полы сделали на основе ке-
рамзита. Купили специальную уста-
новку для дробления, смешивания и 
раздачи кормов — так называемый 
миксер. Оборудовали доильный 
зал, в котором установили лучшее 
оборудование фирмы «Вестфалия» 
на 16 доильных мест, закупили тан-
ки-холодильники. 

За три года, прошедшие после 
перевода Сосновской МТФ на бес-
привязное содержание стада и  до-
ение коров в доильном зале,  мо-
лочная продуктивность животных 
повысилась  более чем в полтора 
раза:  с 3000 килограммов в 2004 
году до 4,6 тысячи в 2007-м. Все 
молоко теперь реализуется только 
высшим и первым сортом, а это оз-
начает весомое увеличение денеж-
ной выручки. К тому же если рань-

ше на 200 коров здесь приходились 
восемь доярок, то теперь остались 
всего две основные и одна подмен-
ная. 

Почти одновременно с Соснов-
ской на современные технологии 
стали переводить и вторую ферму 
— Вязовицкую, вошедшую в состав 
ОАО «Сосновка» пять лет назад 
вместе с обанкротившимся сосед-
ним хозяйством. Здесь уже завер-
шена реконструкция родильного 
отделения, под беспривязное со-
держание переоборудован телят-
ник. Теперь на ферме содержится 
460 голов КРС, а суточная молочная 
продуктивность дойного стада уве-
личилась с 2200 до 4200 килограм-
мов. 

И это не предел, считают в «Со-
сновке». По перспективному плану 
развития отрасли уже в ближайшие 
два года количество продуктивного 
поголовья должно возрасти как ми-
нимум на 20 процентов. Продол-
жится реконструкция и остальных 
корпусов животноводческих ферм, 
ведь здесь на собственном приме-
ре убедились в том, что современ-
ные технологии и ответственный 
труд творят чудеса. 

Далее семинар продолжил свою 
работу в ООО «Коротыш». Менее 
чем за три года до 860 голов увели-
чилось в хозяйстве число крупного 
рогатого скота, в маточном поголо-
вье — около 400 коров, средняя го-
довая продуктивность которых при-
ближается к 4200 килограммам.  

Именно на дальнейшее наращи-
вание животноводческой продук-
ции в хозяйстве делается  главная 
ставка. В короткие сроки был раз-

работан проект полной реконструк-
ции молочнотоварного комплекса с 
его выводом на единовременное 
содержание 600 дойных коров с со-
путствующим шлейфом. При  сред-
ней расчетной продуктивности 5 
тонн молока в расчете на корову за 
год здесь должно производиться 
3000 тонн молока. В рамках нацио-
нального проекта «Развитие АПК» 
для «Коротыша» была открыта кре-
дитная линия на 45 миллионов руб-
лей. При этом ему предоставлен 
предельно «длинный» кредит — на 
восемь лет с субсидированием 
(возвратом) выплачиваемых про-
центов. 

Ровно год назад, в мае 2007-го, 
на комплекс пришли строители из 
ливенского ООО «Выбор», а на се-
годняшний день общестроитель-
ные работы на трех корпусах закон-
чены, завершается и монтаж обору-
дования, предусматривающего 
свободновыгульное содержание 
поголовья. В специальном помеще-
нии смонтирован не очень дорогой 
молочный зал совместной россий-
ско-украинской фирмы «Брацлав» и 
двух мощных танков-охладителей. 

Как заверил участников семина-
ра руководитель ООО «Коротыш» 
А.Е. Сергеев, производство качест-
венного молока с выходом модер-
низированного комплекса на про-
ектную мощность должно возрасти 
в разы.

Если в «Коротыше» реконструк-
ция комплекса еще только вступила 
в завершающую стадию, то в ОАО 
ПЗ «Сергиевский», где также побы-
вали гости из районов области, мо-
лочнотоварная ферма с беспривяз-

но-боксовым содержанием поголо-
вья и брацлавским доильным залом 
на 400 коров уже работает. По сло-
вам руководителя «Сергиевского» 
Д.А. Кожухова, высокая отдача дой-
ного поголовья и достойные заку-
почные цены на качественное сы-
рье должны сократить сроки само-
окупаемости модернизированной 
фермы до 3—4 лет. 

На семинаре-совещании отме-
чалось, что соответствующая ре-
конструкция животноводческих по-
мещений ведется и во многих дру-
гих районах области. Пять помеще-
ний, рассчитанных на содержание 
800 коров, реконструируется в СП 
«Городище» ООО «Планета», два по-
мещения на 400 коров — в ООО 
«Русь» в Урицком районе, два поме-
щения по 100 голов дойного стада 
каждое  модернизируется в ООО 
«Луганское» Должанского района. 
Соответствующая работа продол-
жается в ООО «Маслово» (отделе-
ние «Жиляевское») Орловского 
района, а также начата в ЗАО «Сан-
гар», что в Колпнянском районе, в 
ООО «ВиКо» Краснозоренского 
района и на ряде других сельскохо-
зяйственных предприятий области.

Подводя итоги совещания, 
В.И. Коротеев отметил, что веду-
щаяся в хозяйствах области работа 
по модернизации животноводчес-
ких помещений с их перепрофили-
рованием на современные техно-
логии является лишь началом боль-
шой и планомерной работы, кото-
рую необходимо продолжать в этом 
направлении. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Ливенский район.

Чтобы фермы не пустовали

Накануне святого праздни-
ка — Дня Победы — для нас,  
участников великой битвы с 
фашизмом, особой радостью 
стали встречи с представите-
лями общественности, мо-
лодёжью. Нас не забывают, 
приходят поздравить домой, и 
мы чувствуем свою важность 
для общества.

Какие тёплые слова были 
произнесены в наш адрес, 
сколько подарков принесли 
нам председатель Орловского 
областного  комитета ветера-
нов войны и военной службы 
Анатолий Иванович Сухоруков 
вместе с представителями  об-
щественных организаций!  
Слёзы радости, что нас не за-
были, георгиевские ленточки, 
воспоминания... Мы показыва-
ли пожелтевшие от времени 
военные фотографии, ордена 
и медали, а нам пели песни, 
чествовали по самому высоко-
му рангу. Могу с полной уве-
ренностью сказать, что такие 
встречи продлевают нам 
жизнь, поднимают одиноким 
людям настроение.

 Мария АРТАМОНОВА.

Ветеран Великой 

Отечественной войны, 

старший сержант 

медицинской службы.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Это знак уважения ко всему 
нашему краю, к ратным свер-
шениям защитников Отечества, 
к памяти павших. 

В августе мы с вами будем 
отмечать 65-летие освобожде-
ния Орловщины от немецко-
фашистских захватчиков. 

Главная линия празднования 
этого славного юбилея — уве-
ковечение памяти тех, кто от-
стоял нашу свободу и незави-
симость. 

Наш величайший нравствен-
ный долг —  всегда помнить 
подвиг поколения победите-
лей.  Главное —  не забывать о 
нуждах каждого из них.  Для 
всех нас памятно и дорого, что 
именно в Орле, в ходе итогово-
го заседания комитета «Побе-
да», Владимир Владимирович 
Путин объявил о мерах, направ-
ленных на существенное улуч-
шение материального положе-
ния фронтовиков, других кате-
горий ветеранов. 

Два дня назад, 7 мая, 
состоялось официальное вступ-
ление в должность нового пре-
зидента России — Дмитрия 
Анатольевича Медведева. 

Мы искренне приветствуем 
то, что один из первых указов 
нового президента направлен 

на конкретную и решительную 
поддержку ветеранов. В част-
ности —   обеспечение их жиль-
ем в течение двух ближайших 
лет.   Это реальная забота о лю-
дях, которые являются прямы-
ми носителями славных тради-
ций России,  реализация на де-
ле известного лозунга «Никто 
не забыт, ничто не забыто». 

Дорогие друзья! Сегодня на 
Красной площади в столице на-
шей Родины Москве проходит 
традиционный военный парад. 
Однако впервые за последние 
17 лет в параде принимает уча-
стие боевая техника.

Это не бряцание оружием. 
Это дань уважения нашему ге-
роическому прошлому. Это по-
казатель нового, качественного 
роста России: к власти, к обще-
ству в целом  пришло понима-

ние того, что демократия — это 
не охаивание истории, а уваже-
ние  своего прошлого.  

Россия уже перестала бы су-
ществовать, если бы не была 
способна в каждом столетии 
разбить лучшую армию того 
времени.  И потому военный 
парад на Красной площади — 
это необходимое подтвержде-
ние того, что Россия и сегодня  
в состоянии защитить своих 
людей, своё государство.   

Наши военно-морские силы 
снова вышли в Мировой океан. 
Наша дальняя авиация возобно-
вила стратегическое патрулиро-
вание воздушного пространства. 
На вооружение приняты новые 
поколения ракет — «Булава» и 
«Тополь М». Большие средства 
идут на закупку других совре-
менных вооружений. 

На этой площади мы все в 
едином строю. Здесь убелен-
ные сединой ветераны. Здесь 
наша надежда — молодое поко-
ление: те, кто принимает герои-
ческую эстафету, кому всегда и 
всюду достойно нести Знамя 
Победы.

Сегодня мы видим: это зна-
мя в надежных руках. Предста-
вителям молодого поколения и 
в наше время выпала тяжёлая 
доля пройти военными дорога-

ми. Более полутора тысяч ор-
ловцев выполняли интернацио-
нальный долг в Афганистане. 

Многие ребята участвовали в 
контртеррористической опера-
ции на Северном Кавказе. Ше-
стеро стали Героями России. 

Мы открыто доверяем нашей 
молодёжи и верим в неё.  Ве-
рим в студенчество — наш ин-
теллектуальный потенциал. Ве-
рим нашим спортсменам, кото-
рые отстаивают честь страны 
на международной арене. 

В прошлом году у нас созда-
на молодёжная организация 
«Патриоты Орловщины», в ос-
нове которой — лучшие тради-
ции и идеи нашего народа. 

Государство и дальше будет 
создавать условия, чтобы и ве-
тераны, и молодежь жили до-
стойно. О приверженности этой 
линии заявил новый президент 
России Дмитрий Анатольевич 
Медведев.

Многое уже сделано. Впере-
ди — новые задачи по укрепле-
нию государства, Вооружённых 
сил. 

Главный завет, который мы 
храним в своем сердце и от-
крыто несём по жизни, — бе-
речь Россию!

Желаю вам, дорогие земля-
ки, крепкого здоровья, мирного 
неба над головой, новых успе-
хов в служении Отечеству.

Вечная слава павшим за сво-
боду и независимость Родины!

Низкий поклон вам, ветера-
ны Великой Отечественной!

Слава народу-победителю!
Слава России!
Такими словами закончил 

выступление губернатор обла-
сти Е.С. Строев.

Праздничный концерт с учас-
тием юношеских творческих 
коллективов города стал ярким 
завершением торжественного 
мероприятия. Юные артисты, 
одетые в гимнастерки, кружи-
лись в вальсе под «Синий пла-

точек», пускались вприсядку  
под «Смуглянку», подбрасыва-
ли вверх пилотки под песню 
«День Победы», которая стала 
гимном Великой Победы. В не-
бо взлетали огромные связки 
воздушных шаров. Символич-
но, что ветер относил их в курс-
ком направлении. «Наш привет 
курянам!» —  с теплотой гово-
рили ветераны. 

Этот праздник никого не ос-
тавил равнодушным. На кон-
церт прибыли даже орловские 
байкеры. Ребята-мотоциклис-
ты проехали по площади на ма-
шинах под патриотическую пес-
ню о России, написанную лиде-
ром московской рок-группы 
«Пилигрим».  «Слава России, 
великой державе! Слава Рос-
сии, народу — слава!» — лилось 
из динамиков. 

А вечером орловцы собра-
лись у импровизированной сце-
ны перед театром им. Тургене-
ва. На концерте выступил  гость 
города лидер группы «СерьГа» 
Сергей Галанин. Музыкант по-
мимо своих песен исполнил не-
сколько давно полюбившихся 
россиянам военных песен. 

За два часа до полуночи в 
орловское небо взметнулись 
сверкающие фонтаны празд-
ничного фейерверка. Праздник 
удался. Он стал еще одной 
страницей в славной летописи 
нашей Орловщины. 

Юлия ГЕРДТ. 
Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

День Победы, 
доблести и славы!

Пенсия: тысяча 
на тысячу

В следующем году государство на-

чнёт софинансировать дополнительные 

пенсионные накопления граждан.

Общий принцип нового закона определил 
президент в послании Федеральному собра-
нию: к каждой тысяче рублей добровольных 
дополнительных пенсионных взносов работ-
ника государство добавит ещё столько же из 
бюджета. При этом взнос работника должен 
быть не меньше 2 тыс. рублей в год, а госу-
дарства — не больше 12 тысяч. В народе та-
кую программу стали называть «тысяча на ты-
сячу».

Участвовать в добровольном пенсионном 
накоплении могут абсолютно все — без огра-
ничений по возрасту. Условие одно: работник 
должен быть зарегистрирован в Пенсионном 
фонде РФ (т.е. должен участвовать в системе 
обязательного государственного пенсионного 
страхования). Закон распространил действие 
накопительной схемы и на работников, достиг-
ших пенсионного возраста. Причем им госу-
дарство добавит к каждой внесённой тысяче 
рублей не одну, а 4 тысячи.

Программа рассчитана минимум на 10 лет 
— именно в течение  такого срока государство 
будет доплачивать к взносам будущих пенсио-
неров. Вступить в неё можно в любой момент с 
1 октября 2008 года по 1 октября 2013-го.

Департамент будущего
В Минфине создан департамент долго-

срочного финансового планирования, ко-

торый в деловых кругах уже назвали де-

партаментом будущего.

Новый департамент, который будет напря-

мую подчиняться министру финансов, возгла-
вила Оксана Сергиенко. 

К 1 августа 2008 Минфин подготовит пер-
вую модель бюджетного прогноза на 15 лет. 
Кстати, горизонт планирования в Германии — 
45, а в США — 75 лет.

Многолетнее планирование позволяет до-
стичь непрерывности в бюджетном процессе, 
повысить прозрачность и ответственность 
бюджетной политики. Оксана Сергиенко, гово-
ря о бюджетном прогнозе на 15 лет, отметила, 
что внимание Минфина прежде всего направ-
лено на ухудшающуюся демографическую си-
туацию. Предварительные оценки показали, 
что в результате демографического спада в 
России дополнительных расходов потребуют 
пенсионная система, здравоохранение, обра-
зование и социальная политика.

Перспективный рубль
Ведущие инвестиционные банки мира 

назвали рубль самой перспективной ва-

лютой и рекомендовали клиентам ску-

пать российскую валюту.

Эксперты считают, что такая оценка — сви-
детельство хорошей перспективы постепенно-
го превращения рубля в мировую резервную 
валюту. В нынешних условиях нестабильности 
на мировых финансовых рынках рубль стано-
вится самым выгодным инвестиционным вло-
жением, отмечают западные банкиры. По их 
подсчётам, в ближайшие полгода обменный 
курс российского рубля повысится по отноше-
нию к ведущим валютам мира на 4 %. 

— Надо учитывать, — предупреждает пре-
зидент Ассоциации региональных банков Рос-
сии Анатолий Аксаков, — что резкое укрепле-
ние рубля и его скупка иностранными инвесто-
рами могут привести к незапланированному 
притоку в страну иностранного капитала. А это 
может разогнать инфляцию.

По материалам деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Ливенский район заслуженно считается в области 

лидером по развитию молочного животноводства. На его 

сельскохозяйственных предприятиях содержится самое 

большое дойное стадо, здесь же добиваются и 

наивысшего уровня молочной продуктивности поголовья. 

Отрадно, что первую строчку по этим показателям в 

областной табели о рангах ливенцы держат — и никому 

не собираются уступать — уже много лет подряд.

Гипермаркеты «Линия» «Корпора-

ции «ГРИНН» продолжают радовать 

покупателей как качеством и разно-

образием товаров, так и приятными 

сюрпризами. Одним из них стал 

розыгрыш призов, состоявшийся 8 

мая в гипермаркете «Линия-1», кото-

рый располагается в г. Орле по адре-

су: Кромское шоссе, 4.

В розыгрыше стиральной машины, 
жидкокристаллического телевизора и 
главного приза — домашнего кинотеатра 
— приняли участие 120 покупателей. Так-
же участники акции  получили в подарок 
от организаторов наборы продукции P&G 
на сумму 1000 рублей каждый.

Согласно условиям акции, проводив-
шейся с 12 апреля по 8 мая, обладателем 
лотерейного билета становился посети-
тель гипермаркета «Линия-1», совершив-
ший покупку товаров производства P&G 
на сумму 300 рублей.

По словам директора гипермаркета 
«Линия-1» Ю.А. Серегиной, проведение 
подобных акций станет традиционным. 
Быть в курсе всех мероприятий, планиру-
емых «Корпорацией «ГРИНН», сможет 
любой постоянный покупатель гипермар-
кета «Линия-1».

Н. ВИКТОРОВА.

Акция «Корпорации «ГРИНН»

«ЛИНИЯ» делает подарки

ПОБЕДИТЕЛИ АКЦИИ
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Такие встречи 
продлевают жизнь


